

Bulletin du FMI

RETOMBÉES DE LA CRISE DES SUBPRIMES

La crise financière pèse sur l'économie mondiale

Bulletin du FMI en ligne
17 septembre 2008

- Les turbulences financières aux États-Unis assombrissent les perspectives de croissance dans le monde
- Le FMI est en relation avec les pays membres pour les aider à gérer les retombées de la crise
- La baisse des cours du pétrole atténue un peu le ralentissement de l'activité

La crise des marchés financiers américains accroît l'incertitude et assombrit les perspectives de croissance dans le monde entier, mais le FMI table encore sur une reprise progressive de l'activité en 2009, a déclaré le Directeur général du FMI, Dominique Strauss-Kahn.

S'exprimant à Djeddah, en Arabie Saoudite, après l'annonce par les États-Unis des actions envisagées pour contrer l'aggravation de la crise à Wall Street, M. Strauss-Kahn a estimé que les turbulences financières étaient très graves et qu'il fallait s'attendre à ce que d'autres grandes institutions financières rencontrent des difficultés.

«Pour certaines institutions financières, les conséquences de la crise ne se sont pas encore fait sentir. Il faut s'attendre à ce que, au cours des semaines et des mois à venir, d'autres institutions financières connaissent des problèmes, a-t-il déclaré à la presse.

La crise financière aura des répercussions sur l'économie mondiale, qui traverse déjà une période de ralentissement. Mais M. Strauss-Kahn considère que, aidés par la baisse des cours du pétrole, les pays en développement résistent bien. «Ce qu'il faut bien comprendre, c'est que la crise influe certes sur l'économie réelle mais que l'économie réelle fait preuve de résistance, à la fois dans les pays développés et dans les pays émergents.»

Un secteur en voie de restructuration

Dans une déclaration à la presse, le FMI a rappelé que les événements de Wall Street étaient à replacer dans le contexte de la restructuration et de la consolidation du secteur financier.

«C'est une condition nécessaire dont dépend le rétablissement de l'efficacité du marché financier. En même temps, la rapidité et l'ampleur de ces événements ont accru les incertitudes à court terme et on ne peut exclure une nouvelle aggravation sensible des tensions financières. À cet égard, nous saluons les mesures prises par les banques centrales pour accroître les liquidités disponibles.

Nous continuons de prévoir une reprise progressive de la croissance mondiale en 2009, même si les événements du week-end représentent un nouveau risque qui pourrait peser sur les perspectives de reprise. Le FMI est en relation avec les pays membres pour les aider à

analyser les événements survenus dernièrement sur les marchés internationaux de capitaux et à en gérer les retombées sur leur économie.»

Selon les projections du FMI, la croissance mondiale descendra à 4 % environ en 2008, sous l'effet du ralentissement de l'activité aux États-Unis, en Europe et au Japon et du recul de la croissance dans la plupart des pays émergents et en développement.

«Alimentée surtout par la flambée des prix de l'énergie et des produits alimentaires, l'inflation a atteint ses plus hauts niveaux depuis plus d'une décennie aussi bien dans les pays développés que dans les pays émergents. Les politiques budgétaires, monétaires et de change doivent réagir comme il se doit et sans tarder à l'aggravation des risques inflationnistes, faute de quoi la croissance à moyen terme et la réduction de la pauvreté pourraient s'en ressentir», a ajouté M. Strauss-Kahn.

Des commentaires? Veuillez les adresser à imfsurvey@imf.org

Ce texte est la traduction d'un article du *Bulletin du FMI* en ligne que vous pouvez lire à : www.imf.org/imfsurvey.